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 Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 14 de setembro de 2017 

 

----- Aos catorze dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezassete, no edifício 

dos Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Luís António de Sousa Teixeira, e os Vereadores Dra. Liliana Clementina 

Machado de Sousa, Sr. Avelino José Antunes Soares, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

cinco minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal, 

nesta primeira reunião em que assume as funções de Presidente, começou por endereçar 

as boas vindas ao Sr. Avelino Soares, que se encontra a exercer, pela primeira vez, as 

funções de Vereador neste Executivo Municipal.----------------------------------------------- 

----- Em seguida, o Sr. Presidente informou que ontem teve início o novo ano letivo em 

todas as escolas do concelho. Tudo está a decorrer com normalidade, sem registo de 

problemas significativos, no entanto, é normal que nos primeiros dias de aulas surjam 

algumas situações que seja necessário resolver ou melhorar, nomeadamente na área dos 

transportes, mas tudo será tratado com a maior brevidade e eficiência possível, declarou 

o Sr. Presidente.------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente solicitou as intervenções dos 

senhores vereadores. -------------------------------------------------------------------------------- 

----- Usou então da palavra o Sr. Avelino Soares agradecendo as felicitações 

endereçadas pelo Sr. Presidente no exercício das suas novas funções como Vereador.---- 

----- De seguida, o Sr. Vereador levantou uma questão que lhe foi colocada por alguns 

munícipes, sobre um movimento, algo anormal, de distribuição de materiais que se está 

a verificar no Município e que também verificou, enquanto Adjunto do Sr. Presidente da 

Câmara, Dr. Joaquim Cracel Viana, a existência desses movimentos. Neste sentido, o 

Sr. Vereador questionou se estão a ser efetuadas obras no Concelho que justifiquem a 

distribuição desses materiais, nomeadamente canos e, se de facto existem obras a ser 

efetuadas, solicitou que lhe fosse fornecida a listagem dessas mesmas obras.-------------- 
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----- Respondeu de imediato o Sr. Presidente referindo que não tem bem presente todas 

as obras em curso, mas comprometeu-se, tão rápido quanto possível, fazer chegar ao Sr. 

Vereador uma listagem dessas obras que justificam a distribuição do material referido 

pelo Sr. Vereador.------------------------------------------------------------------------------------ 

----- De seguida, interveio o Sr. Vereador Dr. António Cunha começando por dar as 

boas-vindas ao Sr. Avelino Soares, no seu novo cargo de vereador do Executivo 

Municipal e que, apesar de estarmos no final do mandato autárquico, é um prazer tê-lo 

como elemento deste órgão municipal. O Sr. Vereador quis também felicitar o Sr. Dr. 

Luís Teixeira por assumir, por um período muito curto de tempo, as funções de 

Presidente do Município.---------------------------------------------------------------------------- 

----- Prosseguindo, e por estarmos em período de campanha eleitoral, o Dr. António 

Cunha apelou ao bom senso de todos, para que sejam responsáveis no exercício das suas 

funções, não usando as mesmas para fins eleitoralistas, para que tenham em 

consideração as promessas em período de campanha eleitoral e sejam prudentes com a 

execução de trabalhos que possam vir a comprometer o futuro do Município, contraindo 

dívidas para cumprimento de promessas eleitorais.--------------------------------------------- 

----- Por último, o mesmo Vereador referiu que foi interpelado por um munícipe sobre o 

fornecimento dos livros de fichas às crianças do 1.º ciclo. Segundo este munícipe, as 

crianças já possuem os manuais escolares que este ano, pela primeira vez, foram 

cedidos pelo Ministério da Educação, faltando-lhes apenas os livros de fichas que 

haveriam de ser atribuídos pela autarquia. Neste sentido, o Dr. António Cunha 

questionou como está esta situação, uma vez que o ano letivo já iniciou e essas fichas 

ainda não foram entregues.------------------------------------------------------------------------- 

----- Para responder às questões colocadas pelo Sr. Vereador Dr. António Cunha usou 

da palavra o Sr. Presidente. No que se refere à execução de obras neste período de 

campanha eleitoral, o Sr. Presidente garantiu que não irá executar obras nem de grande 

nem de pequena dimensão que comprometam o Executivo Municipal. Como é obvio, 

referiu o Sr. Presidente, poderá surgir uma ou outra situação que necessite de uma 

pequena intervenção, mas nada que comprometa este órgão e a prova das suas 

afirmações é a própria Ordem de Trabalhos que apenas contempla os assuntos que o Dr. 

Joaquim Viana lhe havia deixado para trazer à reunião.---------------------------------------- 

----- Sobre o fornecimento dos livros de fichas às crianças do 1.º ciclo, o Sr. Presidente 

referiu que o ano letivo iniciou ontem e que os livros de fichas chegaram ao Município 

na segunda-feira passada. Neste momento, o Dr. Filipe Pires e o Dr. Miguel Teixeira 
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por serem os colaboradores que estavam diretamente afetos, nesta área, à Dra. Liliana 

Machado, irão proceder, entre hoje e amanhã, à distribuição dos livros de fichas às 

crianças do 1.º ciclo.------------------------------------------------------------------------------- 

----- Registou-se de seguida a intervenção do Sr. Vereador Dr. António Afonso 

referindo que faz suas as palavras do Dr. António Cunha sobre as funções assumidas 

pelo Sr. Avelino Soares que já conhecia de outros anos e também as funções assumidas 

pelo Dr. Luís Teixeira como Presidente da Câmara Municipal, embora reconhecendo 

que seja difícil conciliar estas novas funções com a campanha eleitoral. O Sr. Vereador 

referiu ainda que no exercício das suas novas funções, o Sr. Presidente deverá ter 

presente o rigor e o bom senso e não se aproveitar do município para campanha 

política.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- De seguida, o mesmo Vereador questionou, uma vez que houve renúncia de 

mandato por parte do Sr. Presidente da Câmara Municipal e, consequentemente, uma 

tomada de funções, se não teria que ter sido realizada uma tomada de posse, ou se foi 

solicitada previamente uma informação ao Dr. Paulo Monteiro sobre a necessidade da 

realização desse ato.--------------------------------------------------------------------------------- 

----- Sobre esta questão o Sr. Presidente declarou que o Dr. Paulo Antunes indagou o 

Dr. Paulo Monteiro o qual o informou que não havia essa necessidade.--------------------- 

------ Retomou de novo o uso da palavra o Sr. Dr. António Afonso, apresentando uma 

proposta para a entrega da medalha de honra municipal, a título póstumo, ao Dr. José 

Araújo, antigo Presidente da Câmara falecido em Dezembro último.------------------------

----- Sobre este assunto, o Sr. Presidente quis enaltecer esta proposta referindo que de 

facto o Dr. José Araújo foi uma figura ímpar e, apesar de ter sido seu opositor há cerca 

de vinte anos atrás, jamais algum Presidente de Câmara o tratou como ele sempre o fez.- 

----- Posta a proposta do Sr. Dr. António Afonso a votação, a mesma foi aprovada por 

votação secreta e unanimidade.-------------------------------------------------------------------- 

----- Seguidamente, o Sr. Vereador António Afonso referiu-se a uma questão levantada 

na sessão da Assembleia Municipal há cerca de oito anos, que se prende com as dívidas 

de consumo de água de particulares ao Município. Nessa sessão o Sr. Presidente da 

Câmara Municipal, Dr. Joaquim Cracel Viana, afirmou que essa dívida era de centenas 

de milhares de euros e, uma vez que esse pelouro não era da sua responsabilidade, mas 

sim do Dr. Luís Teixeira, referiu que duvidada do valor dessa dívida, tendo sido 

imediatamente confrontado com a intervenção do Dr. Filipe Pires afirmando que esses 

valores eram verdadeiros e que numa próxima reunião poderia apresentar documentos 
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que comprovavam essa mesma dívida. Como estava em causa o seu bom nome e o do 

Dr. Luís Teixeira, Vereador do seu Executivo, analisou pormenorizadamente esta 

questão e verificou que o valor da dívida era de 83.200 euros o que contraria os valores 

divulgados nessa Assembleia Municipal pelo Sr. Presidente da Câmara Municipal e Dr. 

Filipe Pires. A dívida foi entretanto aumentando para valores que rondam os 138.000 

euros, no ano seguinte de 2010.-------------------------------------------------------------------- 

----- Sobre este assunto, usou da palavra o Sr. Presidente referindo que não se pode 

atribuir culpas a nenhum executivo e que se trata de uma matéria que sempre preocupou 

e escapou a todos. Neste momento, com a entrada de um novo programa a situação tem 

melhorado, e as pessoas têm cumprido mais com as suas obrigações, sendo que, para 

além disso, as instruções/ordens do senhor Presidente, Dr. Joaquim Viana, foram para 

as dívidas ao município seguirem para execução fiscal. --------------------------------------- 

----- Sendo 12:50 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 

 


